El mensaje de la santificación a través del trabajo no sólo se ha plasmado en la actividad privada de miles de personas sino también en su tarea en centros médicos, educativos y de apoyo familiar en los barrios más pobres de Londres, Montevideo, Lagos o La Paz.

# La huella que se extiende por el mundo

#### **Rosedale Achievement Center**

Rosedale es una organización que se fundo hace 15 años, para ofrecer programas de educación complementaria a alumnas de escuelas primaria, intermedia y secudaria del Bronx. Durante el año escolar, dispone de un programa acadé mico para después de las clases y los fines de semana. Cuenta con un coro gospel y ofrece lecciones particulares de violina con la colaboración de la Concordia Conservatory of Music. En vera no organiza actividades especiales como Great Books, para los grados séptimo y octavo, en los que se estudian los clásicos de la literatura mundial o se hacen visitas al Museo de Arte.





### Centro de Formación Integral para la Mujer, Cefim, en La Paz (Bolivia)

Desde 1989, más de 337 indígenas han recibido capacitación en el Cefim, un centro creado por un grupo de mujeres del Opus Dei en la capital. Muchas indígenas son alfabetizadas, mientras que otras reciben cursos de industria alimentaria, tejido a mano y a máquina, corte y confección, pollería y macramé.

# Centro de apoyo al Desarrollo Integral, CADI, en Montevideo (Uruguay)

"Vengo al CADI desde que se inició, cuando no tenían local y las reuniones y la atención médica eran en la casa de don Catalino", comenta María Ortiz, una madre de 30 años, que recibe ayuda del centro. La institución apoya el desarrollo de los habitantes del barrio Santa María, en Montevideo. Ofrece talleres de carpintería y costura, donde las mujeres no sólo aprenden un oficio, sino a darle un sentido a sus vidas El CADI también tiene un servicio de guardería que ha recibido a 164 niños y ha logrado que 178 familias tengan vivienda propia.



## **Baytree Centre, en Brixton (Londres)**

El Baytree Centre está ubicado en el corazón del barrio londinense Lambeth, un sector caracterizado por un alto porcentaje de inmigrantes y refugiados de Asia, África, América Latina y Europa del Este. Según las estadísticas oficiales, el barrio está catalogado como la septima zona más pobre de Inglaterra y la duodécima del Reino Unido. En medio de ese panorama nació en 1991 el Baytree Centre, para ofrecer capacitación profesional a mujeres, guardería para los niños, cursos de informática e inglés, apoyo escolar y actividades juveniles. El centro, inspirado en las enseñanzas del beato Josemaría Escrivá, está abierto a todo el mundo. "En Baytree nos ocupamos no sólo de las necesidades económicas y materiales, sino, sobre todo, del desarrollo humano espiritual de cada pesona", explica Marie Claire Irwin. Desde su creación. más de 600 alumnas han pasado por Baytree y cada trimestre hay 150 en clases.



### Institute for Industrial Tecnology, IIT, Lagos (Nigeria)

El IIT se inauguró con motivo del centenario del nacimiento del fundador del Opus Dei. El instituto pretende la formación técnica y mecánica de jóvenes de entre 18 y 21 años que hayan terminado la secundaria. El IIT empezó con diez alumnos y contará este año con 75. Utiliza un sistema dual que permite a los alumnos aprender en la escuela y en la fábrica. La escuela da la educación básica y general, mientras que la fábrica proporciona la experiencia más específica del oficio. Como las demás iniciativas promovidas por miembros del Opus Dei, el Institute for Industrial Tecnology está abierto a los ciudadanos de todas las razas, religiones y tribus. Cuando los alumnos terminen sus estudios, serán expertos en electricidad, mecánica, electrónica y automoción. Las lecciones sobre ética constituyen parte importante del currículo del IIT.

El presidente del Consejo de Dirección, Otunba Peter Adegbesan, sostiene que la escuela quiere ser "un agente para el alivio de la pobreza, ya que se dirige específicamente a gente joven de los segmentos económicos más bajos de nuestra sociedad". El IIT está provisionalmente ubicado en los edificios de la Carnaud Metal Box, una sociedad situada en Lagos, que cedió los edificios y la maquinaria al instituto.



### Centro médico, en Kinshasa (El Congo)

El Centro Médico Monkole abrió sus puertas en abril de 1991. "Nos propusimos una acción múltiple para la promoción de la salud", recuerda el doctor Echarri. Desde entonces, miles de personas han recibido atención médica y educación sanitaria. En 1995 empezó a atender las 24 horas del día y en junio de 1997 abrió un centro de protección materno-infantil (CPMI), que cuenta con una maternidad y una zona de hospitalización con 25 camas. Con la nueva obra, el centro Monkole empezó a dar servicio a 2.200 personas cada mes. Para ello, tiene un equipo de diez médicos, de los cuales tres son especialistas.

